Candidatos en CDMX apuestan por cámaras, inteligencia y policías mejor pagados

(2024-04-27), Expansión Política CDMX (sitio), Redacción, David Santiago, (Nota Informativa) - 07:56:50, Precio \$7,715.00

Rumbo a las elecciones del 2 de junio, los candidatos que compiten por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México apuestan por ganar la confianza de los votantes mediante propuestas en materia de seguridad y combate a la delincuencia, temas que preocupan a gran parte de la población y es una estrategia clave en cualquier administración.

Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski coinciden en la necesidad de dotar a la policía de mayores herramientas tecnológicas, aumentar el número de cámaras de seguridad y fortalecer la inteligencia en la Secretaría de Seguridad Ciudadana para el combate a la delincuencia, pero cada uno tiene su enfoque en algún elemento estratégico.

La candidata de Morena, PT y PVEM, Clara Brugada, propone dar continuidad a la estrategia de seguridad que ya está en marcha en la Ciudad de México y fortalecerla con una plataforma tecnológica en tiempo real para el análisis del fenómeno delictivo.

Por su parte, el candidato de la alianza PAN, PRI y PRD, Santiago Taboada tiene como carta fuerte llevar el programa "Blindar", implementado en la alcaldía Benito Juárez, a toda la capital y dotar de tecnología a las dependencias en materia de seguridad.

En tanto que el candidato por Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski apuesta por ampliar y mejorar las condiciones salariales, laborales y dotar a la policía de mayores facultades para investigar delitos.

Analistas consultados por Expansión Política advierten que las propuestas son solo buenos deseos para la Ciudad de México, ya que carecen de un diagnóstico actual del comportamiento delictivo.

"No existe un plan detallado, un diagnóstico de la incidencia delictiva, mapas de calor, la criminogénesis; además, no hay una estimación presupuestal... ¿cuánto va costar cada uno de esos planes? Nadie arrastró el lápiz para hacer un cálculo de una evaluación financiera", argumenta David Saucedo, experto en temas de seguridad.

Continuidad de proyectos

De los tres candidatos, únicamente Clara Brugada y Santiago Taboada, proponen dar continuidad a políticas de seguridad ya probadas en la Ciudad de México. Ambos, bajo la experiencia de haber gobernado las alcaldías Iztapalapa y Benito Juárez entre 2018 y 2023, demarcaciones distintas en cuanto a población y fenómenos delictivos.

Basándose en los datos de incidencia delictiva y combate a la delincuencia tanto de la estrategia implementada por la exjefa de gobierno Claudia Sheinbaum, como del exsecretario de Seguridad Ciudadana Omar García Harfuch y de la exfiscal Ernestina Godoy, la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Clara Brugada, apuesta por mantener la misma línea.

"En 2018 se denunciaban 155 delitos diarios, al cierre de 2023 se denunciaban 67, es decir se disminuyó 56% la inseguridad en la Ciudad y bajó la percepción (de inseguridad), ahí están los resultados, el modelo de seguridad implementado, ha funcionado y debe continuar", afirmó Brugada el pasado 16 de abril al presentar su estrategia de seguridad.

Brugada también propuso mantener los gabinetes de seguridad con la participación de todo el gabinete de

seguridad para analizar los hechos delictivos y delinear o ajustar medidas para el combate a la delincuencia, estrategia utilizada tanto en el gobierno federal como en la Ciudad de México desde diciembre de 2018.

Para respaldar su proyecto, la morenista contó con la participación en su consejo asesor de Omar García Harfuch, así como del exjefe de gobierno Marcelo Ebrard, quien además ocupó el cargo de secretario de Seguridad Pública durante el sexenio del hoy presidente Andrés Manuel López Obrador.

Por su parte el candidato de la alianza Va por la CDMX, Santiago Taboada ofrece implementar en toda la Ciudad de México el modelo "Blindar" que aplicó desde 2018 en la alcaldía Benito Juárez y que a su consideración ha dado resultados positivos.

"A mí me definen mis hechos y mis resultados, a los alcaldes se los digo, en mi gobierno, quienes le apuesten a invertir en seguridad yo voy a doblar el presupuesto de las alcaldías, porque el incentivo más importante es invertir en lo que más le preocupa a la gente", dijo el pasado 11 de abril.

El modelo de seguridad propuesto de Taboada busca que los elementos de la policía de la Ciudad de México sean más cercanos a los vecinos de las colonias de las 16 alcaldías, por ello propone crear una policía de proximidad por microcuadrantes para realizar visitas a domicilios y prevenir delitos.

La estrategia de seguridad de Taboada fue avalada y asesorada por Manuel Mondragón Y Kalb, quien fuera secretario de Seguridad Pública en la administración del exjefe de gobierno, Marcelo Ebrard y fue primer Comisionado Nacional de Seguridad en el sexenio del expresidente Enrique Peña Nieto.

Inteligencia y más facultades para la policía

Además de la continuidad de la estrategia de seguridad del gobierno actual, la apuesta principal de la candidata de Sigamos Haciendo Historia es crear una plataforma denominada "Visor 360" que es una base de datos en tiempo real para que los integrantes del gabinete de seguridad, puedan analizar los delitos o hechos importantes en la capital y así puedan tomar decisiones focalizadas por colonia o alcaldía.

La plataforma recopilará diariamente la información y a las 2:00 horas hará un análisis general para que en el gabinete de seguridad se pueda discutir.

"Visor 360" contará con mapas de geolocalización de hechos delictivos, informes policiales, videos del C5 entre otras herramientas. A esta plataforma tendrá acceso también personal de la Secretaría de la Defensa Nacional, Guardia Nacional y la Secretaría de Marina.

Como parte de su estrategia de seguridad, la candidata de Sigamos Haciendo Historia prometió aumentar al doble el número de cámaras de videovigilancia que actualmente se encuentran en la Ciudad de México.

"Seremos la ciudad más videovigilada de América. Vamos a duplicar, vamos a instalar 150,000 videocámaras en toda la Ciudad de México, vamos a rebasar a Nueva York", resaltó.

Brugada también propone aumentar la flota de drones para análisis y seguimiento de objetivos de detención prioritarios, dotar a los uniformados de teléfonos inteligentes y herramientas equipadas con el uso de Inteligencia Artificial para la detección y rastreo de información del historial delictivo de alguna persona que esté involucrada en algún delito. Resaltó que el C5 será fortalecido y será un centro de inteligencia para el combate al fenómeno delictivo.

Bajo esta misma perspectiva, en su estrategia de seguridad denominada "Las Cinco de Taboada", el candidato del PAN, PRI y PRD propone trasladar el centro de monitoreo C5 a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, ya

que actualmente es un organismo independiente y que este edificio inteligente ubicado en la alcaldía Venustiano Carranza se convierta en el centro de inteligencia de la Ciudad de México.

"Queremos que el C5 tenga condiciones para que el o la titular de Seguridad Pública pueda operar las cámaras y que no sea como hoy pasa, que prácticamente se pasan la pelota porque no depende de la secretaría, queremos que el C5 funcione para las víctimas de esta ciudad", argumenta.

Aunado a ello, promete crear una subsecretaría de inteligencia especializada en el combate al crimen organizado enfocada en grupos dedicados al secuestro, extorsión, cobro de piso y venta de drogas.

Por su parte, Salomón Chertorivski, candidato de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, nombró su estrategia como si fuera un lema de campaña: "Una ciudad inteligente es segura y justa".

Su propuesta estelar, es sacar de las calles de la Ciudad de México a 20,000 delincuentes, que desde su perspectiva son los principales generadores de violencia.

El emecista ofrece generar acuerdos con centros comerciales, bancos, centros recreativos y negocios particulares para sumarse a la red de cámaras de videovigilancia del C5 y así pasar de 63,000 cámaras que actualmente operan a 214,000, es decir, poco más del doble del propuesto por Clara Brugada.

Propone crear un Consejo de Seguridad y Justicia con facultades para comunicarse entre instituciones , determinar la eficacia de las intervenciones de la policía y de la fiscalía y homologar la información para los tomadores de decisiones.

Además, buscará diseñar soluciones focalizadas por cuadrante, ya que cada colonia y alcaldía es diferente y sus necesidades de seguridad son distintas.

Apuesta por generar un nuevo modelo organizacional, orientado a la profesionalización, la especialización y la atención a las víctimas.

Mejoras salariales y laborales de policías

Los tres candidatos a la Jefatura de Gobierno apuestan porque los policías de la Ciudad de México tengan mejores condiciones salariales y laborales.

Clara Brugada mantiene la línea de aumento salarial del 9% anual que fue implementado por el gobierno de Claudia Sheinbaum, así como mejoras en la seguridad social.

"La policía de la Ciudad de México es una institución fuerte, así que continuaremos la mejora salarial y se creará un hospital para el personal policial", ha señalado.

Santiago Taboada, al igual que la candidata morenista, propuso la creación de un hospital para policías y sus familias. Además, se comprometió a mejorar el salario y los horarios de trabajo de los uniformados.

"Quiero que la ciudad tenga a la mejor policía del país, que actúe con profesionalismo y con pleno respeto a los derechos humanos., cada policía de esta ciudad debe saber que su familia va a estar protegida" afirmó

Chertorivski también prometió una policía mejor pagada, con servicios de salud y de seguridad social garantizados.

Seguridad, la clave para un gobierno

Para David Saucedo, experto en temas de seguridad, las propuestas de los candidatos a la jefatura de gobierno son un catálogo de buenos deseos, pues carecen de un análisis serio y minucioso del cómo van a hacer realidad sus estrategias, inversiones y recursos destinados a proyectos específicos.

Dijo que en el caso de Clara Brugada, su estrategia está basada en los resultados palpables de Claudia Sheinabum y Omar García Harfuch y por ello, le es conveniente dar continuidad al proyecto de seguridad, Mientras que Taboada busca generar una percepción desde su experiencia en una alcaldía que cuenta con características muy distintas a las de sus colindantes.

"No hay un análisis jurídico de cuáles son las modificaciones que tienen que realizarse en el marco legal para poder instrumentar lo que ellos están planteando, entonces, más allá de que no son planes diagnósticos en materia de seguridad, no son más que propuestas de corte político-electoral, son fórmulas de mercadotecnia." afirmó.

Por su parte Arturo Argente, catedrático e investigador del Tec de Monterrey aseguró que la seguridad, se ha convertido en la "piedra en el zapato" de todas las administraciones tanto a nivel federal como local, ya que nunca son suficientes las acciones, pues el fenómeno delictivo evoluciona rápidamente dependiendo de los territorios.

Dijo que a la fecha, todos los candidatos a la jefatura de gobierno se han enfocado en inteligencia, mejoras salariales y combate a delitos del fuero común, pero ninguno ha puesto sobre la mesa el combate directo a los cárteles de la droga que por años se han disputado la Ciudad de México.

"Ninguno, debido a que realmente tenemos un problema muy complejo que ha derivado en un dragón de siete cabezas. Es un tema delicado ya que también en el ámbito político vemos que todos los candidatos están expuestos y que pueden ser sujetos a cualquier tipo de atentado." apuntó.

Bajo esta perspectiva coincidió Saucedo "Me gustaría saber ¿qué estrategia tienen para combatir la penetración del cártel Jalisco Nueva Generación en la Ciudad de México?, o ¿qué estrategia tienen para combatir la extorsión que desarrolla la familia Michoacana, en alcaldías del sur de la Ciudad de México? o ¿cómo van a frenar los envíos de cocaína del cártel de Sinaloa a la capital?" apuntó.

El 12 de mayo, será el día en que los tres candidatos a la jefatura de gobierno, contrasten ideas e incluso acusaciones por el tema de seguridad y justicia en el tercer y último debate organizado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México.